

Le conseil d'administration et l'ensemble des équipes de **porélia** vous souhaitent une très bonne année

**2024**

## 2024: Restons focalisés sur nos fondamentaux

2023 aura été une année pleine de contrastes.

Deux chiffres à retenir :

- 2,38 euros / kg, prix de base atteint ce printemps, niveau jamais égalé jusqu'alors
- 4,17 % de baisse de production de porcs en 2023, situation qui s'accroîtra encore en 2024.



Au regard des résultats économiques, les éleveurs de porcs devraient être en mode projet pour rationaliser et moderniser leurs exploitations. Cependant, le niveau d'investissement n'a jamais été aussi faible. Beaucoup se sont mis en attente par manque de visibilité. Et comment s'en étonner ?

On n'a jamais autant parlé de souveraineté alimentaire. Mais la morosité ambiante, l'accumulation de normes, les attaques permanentes des associations anti-tout, le manque de courage de beaucoup de nos représentants font qu'aujourd'hui nombreux sont ceux qui s'interrogent quant à l'avenir. Les JA ont raison, **nous marchons sur la tête.**

Pourtant, nous devons rester convaincus du bien-fondé de notre rôle dans la société. Des personnalités comme Philippe Dessertine ou Sébastien Abis le disent. Lors de leur prise de parole, ils mettent en avant le rôle central des agriculteurs pour l'indépendance de notre pays, l'économie de nos territoires et la santé de nos concitoyens.

### **Seuls les élevages qui se modernisent répondront aux défis de demain.**

Cela ne sera possible que si nous pouvons entreprendre sans être mis au pilori chaque fois que nous déposons des projets. Et quand ils sont validés, nous ne pouvons pas rester avec une épée de Damoclès au-dessus de la tête pendant des années du fait de procédures contentieuses longues et rétroactives.

Cela ne sera possible aussi que si nous sommes rémunérés non pas à coup de petites subventions mais grâce à notre activité de production.

**Il ne suffit pas de dire qu'il faut installer des jeunes. Il faut leur donner envie de nous rejoindre.** C'est pourquoi les élus doivent s'engager réellement et fermement dans le soutien aux projets individuels. C'est grâce à ces investissements que les éleveurs mettront en place des outils compatibles avec leur vie personnelle tout en répondant aux enjeux environnementaux et climatiques.

La filière est aussi mise à mal par ses acteurs : **la baisse de production conduit à des comportements dangereux qui peuvent être lourds de conséquences pour tous.** La gestion du dossier « mâle entier » montre à quel point certains se désengagent du collectif pour se garantir quelques cochons supplémentaires.

**En ces temps agités, Porelia n'a pas dérogé en 2023 à ce qui fait son ADN, et entend maintenir ses positions en 2024 :**

**L'indépendance financière de la coopérative :** aujourd'hui Porelia est la seule coopérative qui n'a aucun lien financier avec l'amont ou l'aval. Notre coopérative fonctionne uniquement grâce aux cotisations sur la production et les services et biens qu'elle apporte à ses adhérents. Ainsi, toute l'équipe technique travaille à votre service avant celui de la structure pour optimiser votre marge sur coût alimentaire aux 100 kg et vos charges de structure.

**La vente de plus de 50 % de nos porcs par le Marché du Porc Breton :** aujourd'hui Porelia est le premier apporteur en volume au marché du porc loin devant tous les autres groupements. Cet outil est le garant de rapports équilibrés entre les différents maillons de la filière. Il nous garantit le prix juste, des règles de commerce et la liberté de dire non. Si le MPB a connu des turbulences cette année, il est aujourd'hui renforcé par l'arrivée de Tradival et Vallégrain depuis novembre. Ces 2 nouveaux abattoirs seront rejoints par Holvia mi-janvier et d'autres encore ce printemps, nous pouvons l'espérer.

**L'équité et la transparence pour TOUS les adhérents :** là aussi Porelia est la seule coopérative à payer tous les éleveurs sur les mêmes bases pour une même qualité, quels que soient la localisation de l'exploitation, le volume produit, ou l'abattoir destinataire. On ne peut que déplorer les disparités de plus en plus criantes qui existent sur le terrain entre producteurs au sein d'une même structure ce qui affaiblit fortement le collectif.

Dans un monde où la vision à court terme et le chacun pour soi prévalent, Porelia garde le cap, et grâce aux actions accomplies par chacun, le volume de porcs vendus en 2023 progresse.

En 2024, les dossiers seront nombreux. Le renforcement de nos outils collectifs que sont le MPB, Uniporc, l'AOP et le Cochon de Bretagne, l'établissement d'une grille commune pour le mâle entier – mâle castré, la mise en place des référencements LPF dans les élevages, l'instruction des dossiers administratifs, seront des dossiers primordiaux. D'autres, comme la RSE et la décarbonation, viendront sûrement s'y ajouter et nous ne pourrions pas les ignorer.

**Le Conseil d'Administration et tous les collaborateurs travailleront pour que toujours l'intérêt de l'éleveur prime dans tous les choix stratégiques du groupement. Ainsi, demain, nous resterons des éleveurs indépendants financièrement, quelle que soit la taille de nos élevages, libres de nos stratégies d'entreprise pour rester maître de notre destin.**

**Notre ambition est de poursuivre une production de qualité répondant aux besoins des marchés mais surtout accessible financièrement à tous.**

Belles fêtes de fin d'année, bonne et heureuse année 2024 à vous et tous vos proches.

Morgane Rannou